
ДМИТРОВСК
Число преступлений в районе за 10

месяцев этого года сократилось по
сравнению с аналогичным периодом
минувшего года с 295 до 281. Об этом
речь шла на очередном рабочем сове�
щании в администрации района.

В частности, было отмечено, что чис�
ло особо тяжких преступлений сократи�
лось со 100 до 80. Однако возросло ко�
личество правонарушений малой и
средней тяжести — со 195 до 201. Чис�
ло преступлений, совершённых несо�
вершеннолетними гражданами, оста�
лось на прежнем уровне — 11. Увеличи�
лось число краж скота.

Гражданам выдано 999 паспортов
Российской Федерации, выявлено 293
факта нарушения паспортного режима. 

Подводя итоги обсуждения вопроса,
глава администрации района И.Д. Кол�
басов высказал критику в адрес работы
правоохранительных органов. В частно�
сти, в районе недостаточно участковых
уполномоченных милиции. В ответ руко�
водство РОВД обещало принять меры к
исправлению ситуации.

В скором времени в распоряжение
райотдела милиции поступят две новые
"Газели". 

ДОЛГОЕ
В ближайшие дни в селе Тим состо�

ится заключительное мероприятие, про�
водимое в районе ко дню пожилых лю�
дей (отмечался 1 октября). Во всех сё�
лах и деревнях проведены праздничные
"Огоньки". 

В роли спонсоров выступили руково�
дители сельхозпредприятий, а органи�
заторами — главы сельских админист�
раций. Встречи с пожилыми граждана�
ми проводило и руководство районного
совета ветеранов.

Празднование Дня пожилых людей в
районе было растянуто на столь про�
должительный срок в связи с необходи�
мостью завершить сельхозработы.

ЗАЛЕГОЩЬ
На очередном совещании в райадми�

нистрации обсуждались меры по под�
держке Залегощенского профессио�
нального училища № 20 (филиала Ново�
сильского ПУ № 20) в организации вза�
имодействия учреждения с предприяти�
ями района. Было решено включить в
районный бюджет на 2006 год расходы
по оплате проезда учащихся, а до конца
этого года подарить филиалу компью�
тер. 

В Залегощенском ПУ № 20 по специ�
альности тракторист�водитель обучают�
ся 80 ребят. Производственная база и
техника работают исправно, но требуют
обновления с учётом внедрения новых
технологий в сельскохозяйственное
производство.

Директор филиала Ю.В. Дорофеев
коснулся также проблем нехватки де�
нежных средств на развитие материаль�
но�технической базы, снижения качест�
ва образования в связи с отсутствием
современного оборудования.

ЗНАМЕНСКОЕ
За 10 месяцев этого года районной

комиссией по делам несовершеннолет�
них и защите их прав за ненадлежащее
воспитание детей к административной
ответственности привлечены 23 родите�
ля. Об этом было заявлено на заседа�
нии комиссии, где подводились итоги
её работы за истекший период.

В этом году в районе лишены роди�
тельских прав три человека, ещё двое
ограничены в родительских правах.

Всего в Знаменском районе насчиты�
вается 27 неблагополучных семей, в ко�
торых воспитываются 52 ребёнка. 

ЛИВНЫ
Ливенский районный центр занятос�

ти населения совместно с профессио�
нальным училищем № 4 организовал
курсы подготовки механизаторов из
числа неработающей молодёжи. Причи�
на — нехватка в районе механизаторов
широкого профиля.

Прошедшие обучение молодые люди
получат работу в соответствии с полу�
ченной специальностью в одном из хо�
зяйств района. Так, из 23 человек, кото�
рые проходят сейчас курсы, девять бу�
дут направлены в СПК "Вязовая Дубра�
ва"; заинтересованы в молодых рабочих
кадрах сельхозпредприятия "Речица",
"Коротыш", "Свободная Дубрава", "Со�
сновка" и госплемзавод имени Георги�
евского.

Обучение будущих механизаторов
оплачивает центр занятости населения
из расчета 3,5 тысячи рублей за каждо�
го учащегося. Кроме того, слушатели
курсов получают стипендию, им оплачи�
вается проезд до места учёбы, преду�
смотрены материальная помощь и бес�
платное прохождение медицинской ко�
миссии. Все затраты по предоставле�
нию перечисленных льгот также берёт
на себя служба занятости населения.

СОСКОВО
В пяти почтовых отделениях района

осуществляется установка телефонных
аппаратов, позволяющих через "вось�
мёрку" получить прямой выход на меж�
дугороднюю связь. В перспективе наме�
чена установка таких же автоматов в Ло�
бынцево и Волчьих Ямах.

Кроме того, телеграф в районном
центре теперь оснащён компьютером,
что также улучшило качество связи. 

62% льготников района отказались от
пакета социальных услуг и предпочли с
2006 года получать единые денежные
выплаты. В финансовом выражении
прибавка к пенсии составит по 450 руб�
лей на человека. 

Всего в районе насчитывается 2270
льготников, получающих единые денеж�
ные выплаты. Размер выплат составля�
ет от 200 до 1600 рублей.

Граждан, желающих вернуть себе
льготы, насчитываются единицы. 

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Проблем в городе немало.
Развитие жилищного стро�
ительства предполагает,

что новоселы должны быть хоро�
шо обеспечены водой, теплом,
электричеством, что к этим до�
мам должны пролегать прилич�
ные дороги, что рядом находятся
школа и детский сад.  Все эти во�
просы должны решаться комплек�
сно. Что касается водоснабжения,
например, то сейчас городской
водопровод может подать 160
тыс. кубов в сутки, а потребляется
в среднем 140 тыс. кубов, то есть
воды достаточно. Но пока до кон�
ца не выполнены работы по   "за�
кольцовке"  системы водоснабже�
ния в городе. Пуск в эксплуата�
цию Лужковского водовода даст
возможность улучшить подачу во�
ды в Северный район. На совеща�
нии говорилось о том, что боль�
шого внимания к себе требуют
кабельные сети энергоснабже�
ния, которые в основном были
проложены по городу в 60�х го�
дах. Перегружены главные транс�
портные магистрали. Возможно,
говорил Е.А. Аратцев, придется
переводить движение транспорта
на параллельные улицы, перейти
к одностороннему движению. А
затянувшаяся реконструкция
Александровского моста, ставше�
го из украшения нашего города
его позором? А запущенный парк
на берегу реки, расположенный
ниже знаменитой беседки в райо�
не Дворянского гнезда? А плачев�
ное  состояние набережных в  го�
роде, плохое ночное освещение
улиц? 

Главным документом, законом,
по которому предстоит строить�
ся, развиваться  Орлу, должен
стать генеральный план на пери�
од до 2010 года или даже на более
длительный период, где должны
быть четко расписаны действия
по улучшению  водо�, тепло�и
энергоснабжения города, транс�
портного движения, застройки и
архитектурного облика и так да�
лее.  Но этот основной  документ,
который базируется на генераль�
ном плане города, утвержденном
аж … четверть века назад,  по�
прежнему находится в процессе
корректировки в московском ин�
ституте. Пока, получается, город
развивается  вслепую. Отсутстви�
ем четко расписанного генераль�
ного плана развития Орла, види�
мо, и объясняется, что многие
важные вопросы жизни города
(например, строительства много�
этажных гаражей)  решаются мед�
ленней, чем в других городах. А
между тем в соответствии с дей�
ствующим Градостроительным
кодексом генеральный план раз�
вития города должен принимать�
ся при условии его публичного
обсуждения. И в свете этого поло�
жения состоявшиеся районные
семинары по застройке города и
вот это итоговое совещание с
участием депутатов областного и

городского Советов, руководите�
лей строительных организаций и
областных служб можно считать
важным шагом  по публичному
формированию основных аспек�
тов нового генерального плана 
г. Орла. 

Генеральный директор МУП
"Трамвайно�троллейбусное
предприятие" А.Я. Коровин,

например, подсчитал, что если
убрать с улиц города муниципаль�
ный транспорт, то на улицы горо�

да надо будет дополнительно вы�
пустить более  2 тыс. "Газелей",
которые просто не пройдут по на�
шим улицам. Поэтому это пред�
приятие делает все для того, что�
бы сохранить муниципальный
транспорт, думает о перспекти�
вах. Перспективы, по словам 
А.Я. Коровина,  связаны прежде
всего с пуском окружной трам�
вайной линии  в густонаселенный
и развивающийся 909�й квартал,
в район аэропорта, с выходом на
существующую линию. Это обес�
печит жителей квартала транс�
портом большой вместимости.
Можно увеличивать вместимость
транспорта, прицепляя к первому
вагончику второй и даже третий,
при этом не загружая улицы. Есть
программа пустить трамвай из
Железнодорожного района в Со�
ветский с выходом на микрорай�
он. Рассматривается вариант
продолжения троллейбусной ли�
нии по Наугорскому шоссе, где
ведется широкое строительство
жилья, до Никуличей. Намечает�
ся наладить троллейбусное дви�
жение из района госуниверсите�
та по улицам Гагарина, Розы
Люксембург с выходом к желез�

нодорожному вокзалу и обратно. 
Немало интересных планов и

предложений и у орловского "Во�
доканала" — по развитию водо�
проводных сетей, улучшению ка�
чества воды. Однако на их осу�
ществление требуются десятки
миллионов рублей. Руководитель
"Водоканала" А.Т. Никулин выска�
зал огорчение тем, что приходит�
ся отказываться от предложений
сторонних инвесторов. Он не стал
расшифровывать, почему не

складывается сотрудничество с
инвесторами.  Мы постараемся
встретиться с ним в ближайшее
время, чтобы узнать подробнос�
ти.

Выступавший на совещании
главный архитектор г. Орла
В.Б. Фомин говорил, что, несмот�
ря на все трудности переходного
периода, в городе удалось сохра�
нить строительный комплекс и ар�
хитектурные кадры, о потенциале
которых говорят построенные в
последнее время здания админи�
стративного и общественного на�
значения. Например, Пенсионно�
го фонда на ул. Комсомольской,
областного суда на Красноармей�
ской, областного арбитражного
суда, культурно�развлекательно�
го центра "Колизей". Он говорил,
что торговые центры "Орловская
Нива", "Южный", "На Черкасской"
не только украсили наш город, но
и позволили во многом цивилизо�
ванно решить проблемы органи�
зации торговли. В жилищном
строительстве, наряду с традици�
онно применяющимися сериями,
откорректированными в соответ�
ствии с современными требова�
ниями, все шире применяются

новые конструктивные схемы и
материалы.  Жилые дома на пло�
щади Ермолова, ул. Горького и 60
лет Октября (ОАО ООЦРО "Разви�
тие"), жилой дом у автовокзала
("Агропромстрой"), на ул. Ок�
тябрьской ("Экострой"), ул. 8
Марта ("Стройинвест") не только
существенно преобразили архи�
тектурный облик улиц, но также
позволили, по мнению главного
архитектора города, осуществить
комплексный подход к решению

градостроительных задач.  В Ор�
ле появились Монастырская пло�
щадь,  скверы Ермолова и Есени�
на. Определены районы перспек�
тивной застройки. Строятся два
жилых комплекса на ул. Октябрь�
ской, областная научная библио�
тека, учебный корпус института
культуры, жилые микрорайоны по
Наугорскому шоссе и улице Ми�
халицына.  Однако сложившаяся
практика формирования площа�
док под строительство в увязке с
процессом проектирования и ин�
женерной подготовки не в полной
мере отвечает требованиям се�
годняшнего дня. По мнению глав�
ного архитектора г. Орла, необхо�
димо предусмотреть в городском
бюджете расходы на опережаю�
щую разработку комплексных
проектов планировки и застройки
микрорайонов и кварталов, как на
свободных площадях, так и в зо�
нах реконструкции. В.Б. Фомин
предложил вернуть институту
"Орелгражданпроект" статус ве�
дущего и создать на его базе
группу по разработке генерально�
го плана города с включением в
нее всех профильных специалис�
тов и архитекторов. Он говорил

также о том, что сегодня  деталь�
ной проработки требует состоя�
ние жилых домов первых массо�
вых серий — так называемых хру�
щевок.  Сейчас в муниципальной
собственности находятся более
200 таких домов.  В настоящее
время рассматривается ряд
предложений по реконструкции
"старых" жилых кварталов в Орле,
которые предполагают комплекс�
ное решение вопросов утепления
стен, чердаков, замены оконных и

дверных блоков и т.д.  Очень важ�
ным вопросом является комплек�
сность застройки, то есть наличие
школ и детских садов, объектов
соцкультбыта, многоэтажных га�
ражей и автостоянок, скверов и
парков. 

И такая информация: с буду�
щего года начинается очистка
русла реки Орлик, и управлением
коммунального хозяйства г. Орла
заказан проект набережных и
примыкающих к ним переходных
зон. 

По мнению главного архитек�
тора области  В.Д. Губина,
темпы развития города,

улучшения его архитектурного
облика недостаточно динамичны.
При застройке новых кварталов
необходимо учитывать, как Орел
будет выглядеть в пространстве.
Раньше горожане   могли ориен�
тироваться по сверкающим купо�
лам церквей, а теперь, очевидно,
целесообразно предусмотреть
строительство нескольких  высот�
ных домов. Главный архитектор
области задал в своем выступле�
нии такую высокую планку, говоря
о поразительном различии между
столичной и провинциальной ар�

хитектурой, критикуя городских
депутатов за то, что они снизили
ставку налога для владельцев га�
ражей, что его слова  задели за
живое многих сидевших в зале.
"Если Орел и  провинциальный
город, то в хорошем смысле, —
горячо отвечал ему один из вы�
ступавших. — Если мы построим
Нью�Васюки, то разве это будет
Орел? Другое дело, что можно
выделить площадку для высоток
где�нибудь на окраине". И все же
в критическом выступлении глав�
ного архитектора области было
немало важных моментов, к кото�
рым стоит прислушаться. Напри�
мер, о необходимости быстро
подготовить программу перво�
очередных мероприятий по реа�
лизации генерального плана, с
разбивкой по кварталам, с точ�
ным расчетом требуемых финан�
совых  средств.  Нужна концепту�
альная программа по остановоч�
ным павильонам, освещению го�
рода, надо сделать простран�
ственную проработку генплана. И
все это  предстоит публично обсу�
дить. Народ должен знать, что и
почему будет построено в той или
иной части города. 

Председатель Орловского гор�
совета В.Н. Иконников напомнил,
что существуют  внутренние фак�
торы, которые  будут способство�
вать снижению себестоимости
строительства в Орле. Прежде
всего,  это относится к выделе�
нию земли.  Сегодня, по закону,
площадки должны выделяться
публично, на конкурсах. Муници�
палитет должен выставить на кон�
курс площадки под застройку с
готовыми инженерными сетями.
Но деньги на эти цели в город�
ском бюджете не предусмотрены.
Нагрузка ложится на застройщи�
ков. Тогда нужно находить  опти�
мальный вариант между требова�
ниями организаций�монополи�
стов и застройщиков.  И если го�
родскому бюджету трудно справ�
ляться с той нагрузкой, которая
ложится на него в связи с подго�
товкой новых площадок, развити�
ем инженерных сетей, то есть
смысл обратиться  к депутатам
областного Совета, избранным
жителями Орла: посмотрите на
областной бюджет, который про�
ходит сейчас второе чтение, — ка�
кие строчки по городу в нем фор�
мируются. Почему никто из депу�
татов областного Совета не вы�
ступает в защиту интересов горо�
да?

Подводя итоги совещания,
превратившегося ближе к концу в
бурную дискуссию, П.А. Меркулов
предложил в течение двух�трех
недель подготовить конкретные
программы по всем направлени�
ям, связанным с развитием стро�
ительства доступного жилья, объ�
ектов социальной сферы,  инже�
нерных сетей, транспортного
движения, с формированием ар�
хитектурного  облика г. Орла. Ра�
бота продолжается…

Людмила СТАВЦЕВА.

Изменения в упомянутый закон бы�
ли внесены в июле этого года, а дей�
ствовать они начнут уже с 1 января
2006�го. Положения, касающиеся ин�
дивидуальных предпринимателей,
вступят в силу с 1 июля 2006 года. То
есть у них будет полгода на перереги�
страцию, поскольку новый закон раз�
решает выдачу лицензий на рознич�
ную торговлю спиртными напитками
только юридическим лицам.  

Срок на осмысление перемен и
подготовку к ним не мог напугать толь�
ко производителей самогона и хозяев
крупных торговых сетей. Самогонщи�
кам все равно — им тем лучше, чем до�
роже будет официальная водка. А тор�
говые императоры могут быстро на�
строить под новые правила продажи
алкоголя свои высокотехнологичные
супермаркеты. В неравном положении
оказался мелкий бизнес. Государство
просто вытесняет его с алкогольного
рынка. И аргумент железный — пале�
ная водка продается в основном через
мелкую розничную сеть, которую
сложнее контролировать. 

Приведу очень показательное сооб�
щение Новгородского отделения ин�
формагентства "REGNUM": "Из 380

торговых точек на территории Велико�
го Новгорода 340 торгуют водкой, при
этом в 90 из них выявлены нарушения
правил торговли. "Мэрией подготов�
лены поправки в федеральный закон о
регулировании оборота спиртными
напитками. Мы предлагаем, как в со�
ветские времена, установить режим
торговли спиртными напитками, раз�
решить торговать алкоголем только
организациям с уставным капиталом
не менее 999 тысяч рублей, а плату за
лицензию увеличить до пяти тысяч
рублей за торговлю крепкими спирт�
ными напитками и до тысячи рублей —
за торговлю винами", — сообщил нов�
городский мэр. Он выразил надежду,
что в случае принятия этих предложе�
ний "большая часть мелких торгашей
уйдет с рынка".

Федеральный закон предоставил
регионам самостоятельно решать, ка�
ким будет размер уставного капитала
предприятий, продающих спиртные
напитки, и сколько придется платить
за лицензию. Орловские поправки к
алкогольному законодательству, по
словам начальника лицензионного уп�
равления области Марианны Алексее�
вой, предлагают следующие суммы

уставного капитала: для ООО и ЗАО —
10 МРОТ, для акционерных обществ и
муниципальных предприятий — 100
МРОТ. Суммы сбора за выдачу лицен�
зии, предложенные для муниципаль�
ных образований первого уровня
(Орел, Ливны, Мценск), — 3000 рублей
с одного объекта в год, в поселковых
муниципальных образованиях — 1500
рублей, в сельских — 500 рублей. Ста�
нет ли это законом — до нового года
решат депутаты областного Совета.        

При этом до начала ноября остава�
лось неясным: будут ли по�прежнему
торговать алкоголем магазины потре�
бительской кооперации? Ведь в новой
редакции федерального закона его ав�
торы вовсе "забыли" упомянуть о
предприятиях  многочисленных рос�
сийских райпо. 

Еще в сентябре Орловский област�
ной Совет народных депутатов по
просьбе руководителей ОПО "Союз
Орловщины" обратился в Госдуму. По�
добные обращения были подготовле�
ны в большинстве регионов страны. И
в начале ноября федеральные законо�
датели ответили — потребительские
общества вправе вести розничную
продажу алкоголя. 

Значит, магазины в деревнях не за�
кроются от убытков из�за потери алко�
гольного оборота? А вот в этом пока не
уверены те, кто в сельских магазинах
работает. Ясно только, что торговать
спиртным им разрешат. Но кто отве�
тит: не разорит ли небольшие сель�
ские магазины право выставлять на
прилавки водку и вино? Такое вполне
возможно, если каждому розничному
предприятию торговой сети райпо

придется ежегодно приобретать ли�
цензию. По сути, этим кооперация бу�
дет приравнена к сети "магнитов" и
"сберегаек". Но коммерческие сети
работают на прибыль, они сконцентри�
рованы в городах, а у райпо задача —
не бросать село. В Орловской области
за пределами областного и районных
центров действует 678 розничных
предприятий районных потребитель�
ских обществ. Абсурдная ситуация,
если с нового года во многих  этих ма�
газинах не окажется водки! Самогон�
ные аппараты заработают в три сме�
ны! И народ не будет слишком таиться
от участковых, ведь нынешние законы
не так строги к самогонщикам, как со�
ветский Уголовный кодекс.

Но каким бы горьким ни было сур�
рогатное похмелье — это ерунда по
сравнению с головной болью людей,
ответственных за местные бюджеты.
Продавцы самогона, спиртовых рас�
творителей и левой водки налогов не
заплатят.        

Тульская, Калужская, Брянская, Ли�
пецкая области решили не рисковать с
"сухим" законом для деревни. Там по�
требительским обществам оставили
действующие лицензии на право тор�
говать алкоголем без изменений.  

Комментаторы правительственных
инициатив прямо говорят, что такое
ужесточение правил торговли спирт�
ными напитками лоббируют крупные
торговые сети. Только им соблюдение
новых требований не создает чрез�
мерных проблем. А выгода обещает
быть огромной, если вся мелкая сеть
конкурентов в розничной торговле ал�
коголем будет придавлена рукой госу�
дарства. Конечно, подпольную водку в
мелких магазинчиках действительно
продают чаще, чем в супермаркетах: и
контроль у крупных предприятий стро�
же, и нарушений меньше. Только при
всех этих правильных соображениях в
каждой деревушке с нового года су�
пермаркет не появится. А чем больше
винно�водочных отделов закроется в
сельских магазинах, тем больше само�
гончика придется готовить нашим де�
ревенским мужикам на опохмелку в
новом году.  

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Сухой закон 
и самогон
С нового года торговый бизнес с беспокойством ожидает изменений
правил продажи алкоголя. Федеральный закон "О государственном
регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной
и спиртосодержащей продукции" дал повод говорить о вытеснении 
с винно)водочного рынка мелких розничных предприятий. Самый
неприятный сюрприз из)за этого может получиться для сельских
жителей. Ведь если убрать легальную водку из магазинов сети
потребкооперации и немногочисленных в глубинке частных
павильончиков, то неизбалованная супермаркетами деревня повально
перейдет на самогон и спиртосодержащие суррогаты.

Орёл в ожидании  генерального плана

ФИНАНСОВАЯ ЧРЕЗВЫЧАЙКА
На заседании Совета глав субъектов Южного
федерального округа по проблемам
социально)экономического развития Юга
России полпред Президента РФ в Южном
федеральном округе Дмитрий Козак заявил 
о возможности введения в Туве, Ингушетии 
и Дагестане внешнего финансового
управления. 

При этом был назван дотационный порог, при
котором такая мера должна "включаться" — 80%.
Внешнее управление, по словам Козака, "не озна�
чает прекращение полномочий органов власти
субъектов Федерации или их поражение в каких�
либо правах. Оно означает лишь введение допол�
нительного контроля за расходованием бюджет�
ных средств".

Реакция президента Ингушетии Мурата Зязи�
кова оказалась довольно горячей. Он уверен, что
его республика не нуждается в финансовом уп�
равлении. Ингушетия "самодостаточна", а по от�
дельным показателям имеет более позитивные
результаты, чем другие субъекты РФ.

ОТРАСЛЕВАЯ ЗАРПЛАТА
БЮДЖЕТНИКОВ
На заседании российской трехсторонней
комиссии (правительство, работодатели,
профсоюзы) были согласованы единые
рекомендации по системам оплаты труда
бюджетников всех уровней. 

Кроме повышения зарплаты бюджетников ожи�
дает переход на новую систему оплаты труда.
Речь идет об отраслевом принципе. Действую�
щую сегодня единую тарифную сетку руководи�
тель департамента Министерства здравоохране�
ния и социального развития Александр Сафонов
назвал "безнадежно устаревшей", ведь качест�
венные показатели работы, допустим, врача и
учителя совершенно разные. Предполагается, что
в рамках одной отрасли будет сформирован пе�
речень всех занятых в ней профессий и по новой
расписаны их заработки в зависимости от квали�
фикации, стажа, объема работы и ее качества. 

"Мы хотим довести часть тарифных выплат до
70% от общей суммы зарплаты, — сообщил Са�
фонов. — Сегодня в большинстве случаев она не
превышает 40%". 

По материалам деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

7 декабря

Доллар                                                 Евро
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В ОРЛЕ
МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ
ФЕСТИВАЛЬ
В молодежно�развлекательном цент�

ре "Колизей" прошел девятый межреги�
ональный фестиваль детских и моло�
дежных объединений "Цветик�семицве�
тик", организатором которого стала Ор�
ловская областная пионерская органи�
зация "Орлята". 

Фестиваль собрал 150 участников из
Брянской, Курской, Липецкой областей,
представителей молодежных организа�
ций Орла, а также пионеров из разных
уголков Орловщины. Мероприятие про�
ходило в два этапа: на первом были
представлены "визитные карточки" ко�
манд, а на втором — ребята соревнова�
лись в исполнении песен и танцев,  уча�
ствовали в играх.

По итогам фестиваля все команды
были награждены грамотами и ценными
призами.     

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ГОТОВИМСЯ К НОВОМУ ГОДУ
Целый ряд мероприятий запланиро�

ван в районе к Новому году. Отделами
образования и по делам молодежи гото�
вятся развлекательные программы:
детские утренники, дискотеки, балы и
спортивные соревнования. 

Подростки примут участие в област�
ной олимпиаде детского технического
творчества и изобретательства "Эруди�
ты Орловщины", в соревнованиях ра�
диолюбителей по сборке электронных
устройств на время, в городской неделе
науки, техники и производства. 

Ряд мероприятий пройдет в отделе�
ниях центра социального обслуживания
населения. Среди них — игровая викто�
рина для детей с ограниченными воз�
можностями "Чудеса в Новогоднюю
ночь", конкурсы рисунков "Здравствуй,
Зимушка�зима", экскурсии детей по
праздничному Орлу, посещение театра
кукол. Для ребят в период зимних кани�
кул будут работать четыре ледовых кор�
та и 21 спортзал. 

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ГРУППА СОЦИАЛЬНОГО РИСКА
162 семьи из группы социального ри�

ска, в которых воспитывается 229 детей,
состоят на учете в районной комиссии
по делам несовершеннолетних. Такие
данные привел на очередном совеща�
нии в мэрии заместитель главы района
В.Г. Овсянников.

В целях улучшения досуга детей из
малообеспеченных семей налажено со�
трудничество с городскими компьютер�
ными центрами "Багира" и "Бонус". В
течение этого года их посетили 74 под�
ростка. Двое ребят прошли курс обуче�
ния на компьютере по специальности
"Оператор ЭВМ".

Уже второй год на базе войсковой ча�
сти 03013 (расположена у магазина
"Стрела") работал военно�спортивный
лагерь дневного пребывания "Совре�
менник" с трудовой реабилитацией под�
ростков: ребята осваивали навыки воен�
ного дела, знакомились с историей
края, участвовали в благоустройстве
улиц. 

Районный центр социальной помощи
семье и детям принял активное участие
в направлении 148 детей из малообес�
печенных семей в загородные оздоро�
вительные лагеря, 89 подростков были
трудоустроены на сезонные работы. 

В рамках реализации программы
"Противодействие злоупотреблению
наркотическими средствами и их неза�
конному обороту, предупреждение рас�
пространения СПИДа среди подростков
и молодежи" в районе проведена акция
"Нет — наркотикам и СПИДу" и темати�
ческий месячник. Были организованы
также выставка творческих работ, кон�
курс плакатов и рисунков и районные
молодежные фестивали. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН 
ПОД КОНТРОЛЕМ МИЛИЦИИ
132 гражданина, освободившихся из

мест лишения свободы, поставлены на
учет в районе в 2004 — 2005 годах. 75 из
них освобождены условно�досрочно. Об
этом сообщил организационный отдел
администрации района. 

В соответствии с планом реализации
областной комплексной программы "О
мерах по социальной адаптации лиц, от�
бывших уголовное наказание в виде ли�
шения свободы" в отделе участковых
уполномоченных милиции РОВД района
ведется учет данной категории граждан.
Ежеквартально представителями право�
охранительных органов проводятся ме�
роприятия по контролю за поведением и
образом жизни каждого, стоящего на
учете. С целью оказания помощи в по�
следующем трудоустройстве в район�
ном центре занятости населения орга�
низовано  консультирование бывших
осужденных.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ПЕРВЕНСТВО ШАХМАТИСТОВ
В областном шахматно�шашечном

клубе (Пролетарская гора, 6) заверши�
лось первенство Орловской области по
шахматам среди мужчин. В нем прини�
мали участие лучшие спортсмены из
Орла и районов области.

В первой группе, где выступали силь�
нейшие, победителем стал международ�
ный гроссмейстер из Ливен Сергей Ка�
лугин. Он набрал девять очков из 11 воз�
можных. Второе место — у международ�
ного мастера Николая Оленина (Орел).
В его активе также девять очков, однако
по дополнительным показателям он ока�
зался чуть слабее своего соперника.
Третий результат у кандидата в мастера
спорта, орловца Евгения Платонова.
Чемпион области 2003 года Андрей Лу�
нев занял только четвертое место. 

Победитель выступит в полуфинале
первенства России по шахматам. 

Во второй группе лучший результат у
студента из ОрелГТУ Александра Кузне�
цова (7,5 очков из девяти возможных).
Он и два других призера  в следующем
году станут участниками первенства об�
ласти в "высшей лиге".  

Информагентство
"Орловской правды".

— Нонна Владимировна, с
какими трудностями вам
пришлось столкнуться при
практическом применении
122)го и 199)го федераль)
ных законов в нашей облас)
ти?
— Хотелось бы отметить, что с

первых дней работы в области на�
шего предприятия "Орелрегион�
газ" в основном сложились дове�
рительные партнерские отноше�
ния с абонентами. Нами была
сформирована единая база або�
нентского учета, население свое�
временно обеспечивается або�
нентскими книжками, квитанция�
ми, информацией о тех или иных
изменениях в работе. Проще го�
воря, за эти годы нам удалось
сформировать системный подход
к работе по обеспечению газом
потребителей, а также к сбору 
оплаты за потребленный газ. Бла�
годаря такому подходу внедрение
новых законов в сфере обеспече�
ния населения газом прошло без
особых проблем и, что самое
главное, без больших нареканий
со стороны населения. Сегодня
мы можем с уверенностью ска�
зать, что наше предприятие сде�
лало все от нас зависящее для
своевременного предоставления
мер социальной поддержки граж�
данам в полном объеме, как и
предусматривают 122�й и 199�й
федеральные законы. 

— Какие нормы социальной
поддержки предусматрива)
ют новые законы?     
— Наше предприятие "Орелре�

гионгаз" в строгом соответствии
с законодательством РФ и Орлов�
ской области предоставляет
льготы в полном объеме гражда�
нам, которые имеют на это право.
Все граждане, нуждающиеся в
социальной поддержке, разделе�
ны на две основные категории: к
первой категории относятся те,
кто получает льготы из федераль�
ного бюджета, ко второй — те, кто
получает льготы из областного
бюджета.   Для областных, если
так можно выразиться, льготни�
ков — ветеранов труда, ветера�
нов военной службы и репресси�
рованных — в соответствии с по�
становлением коллегии админис�
трации Орловской области от 13
апреля 2005 года установлен раз�
мер социальной (льготной) нор�
мы площади по оплате жилья и
коммунальных услуг. Эти нормы
определяют следующие стандар�
ты площади: для одиноких граж�
дан — 33 квадратных метра об�
щей площади; 30 — для льготни�
ков, проживающих в городах и ра�
бочих поселках; 37,5 — для льгот�
ников, проживающих в сельской
местности.

Для федеральных льготников,
то есть для всех остальных кате�

горий граждан, имеющих право
на льготы, эти нормы определены
постановлением Правительства
РФ от 29 августа 2005 года "О фе�
деральных стандартах оплаты жи�
лого помещения и коммунальных
услуг". Оно вступило в силу с 1 ок�
тября 2005 года и предусматри�
вает единый федеральный стан�
дарт социальной площади — 18
метров квадратных. Таким обра�
зом, каждый федеральный льгот�
ник при наличии плиты имеет
право на 12 куб. м газа, оплачива�
емого по льготному тарифу, при
наличии плиты и колонки — на 22
куб. м, при наличии плиты и отоп�
ления в летний период — на 66
куб. м, при наличии плиты и отоп�
ления в зимний период — 174 куб.
м, при наличии плиты, колонки и
отопления в летний период — на
76 куб. м,  при наличии плиты, ко�
лонки и отопления в зимний пери�
од — на 184 куб. м.   

Такая градация внесла на пер�
вом этапе определенную нераз�
бериху у льготников. Было много
обращений граждан в абонент�
скую службу. Но своевременное
получение необходимой инфор�
мации, как устной, так и через
средства массовой информации,
быстро стабилизировало ситуа�
цию. 

— Нонна Владимировна, в
начале нашей беседы вы
сказали о системном подхо)
де к обеспечению газом по)
требителей и к сбору оплаты
за потребленный газ. Рас)
скажите кратко, каковы ос)
новные направления работы
вашей абонентской  службы
согласно этому подходу?
Системный подход предусмат�

ривает довольно большой аспект
работ и направлен, прежде всего,
на улучшение обслуживания на�
ших потребителей. Так, напри�
мер, все абоненты своевременно
обеспечиваются информацией о
начислениях, предоставляемых
льготах, о пунктах приема оплаты
за газ, квитанциями. Мы заклю�
чили договоры со многими на�
шими агентами по сбору оплаты
за потребленный газ, и теперь
абоненты могут произвести 

оплату в удобном для них месте.  
Немалый объем работ проде�

лан нашим отделом для поэтап�
ного перехода на ежемесячное
обеспечение населения квитан�
циями на оплату за газ по квитан�
циям со штрих�кодом. Это до�
вольно трудоемкий процесс. Од�
нако переход на ежемесячную 
оплату за потребленный газ дик�
тует сама жизнь. Подавляющее
большинство наших абонентов
хотят ежемесячно получать кви�
танцию и производить расчет. Это
значительно экономит их время и
исключает ошибки в заполнении
квитанций и  лицевых счетов. Та�
кими квитанциями уже обеспече�
но подавляющее большинство
наших абонентов, и в первую оче�
редь обеспечены те, кто оплачи�
вает газ по нормативам. Квитан�
ции доставляются нашими конт�
ролерами и почтовыми работни�
ками.  Для удобства абонентов
здесь печатаются все начислен�
ные и оплаченные суммы за пред�
шествующий и текущий месяцы с
указанием сложившегося долга,
льготы и произведенной оплаты.

Сейчас мы доставляем квитан�
ции  тем абонентам, которые про�
изводят расчет за потребленный
газ по приборам учета. Таким
абонентам доставляется квитан�
ция, в которой указана последняя
оплата согласно показаниям
счетчика с расценками. В этой
квитанции абонент должен только
указать настоящее показание
счетчика и произвести оплату. 

Для стабильного обеспечения
населения газом ООО "Орелреги�
онгаз" проводит кампанию по за�
ключению с каждым абонентом
индивидуальных договоров куп�
ли�продажи газа для бытовых
нужд. В них предусмотрены права
и обязанности покупателя (або�
нента) и продавца, т.е.  ООО
"Орелрегионгаз". На данное вре�
мя мы уже заключили такие дого�
воры с более чем 65% общего
числа наших потребителей. Что
касается частного сектора, то та�
кие договоры заключены пример�
но с 98% абонентов. Заключение
договоров является гарантией то�
го, что объемы газа на нужды на�

селения в 2006 году бу�
дут выделены поставщи�
ком газа в наш регион в
полном объеме. Поэтому
мы напоминаем еще раз
о необходимости заклю�
чения договоров и ждем
наших абонентов, по тем
или иным причинам еще
не заключивших их, во
всех абонентских пунктах
"Орелрегионгаза". 

Кроме того, мы прово�
дим инвентаризацию жи�
лого фонда, пломбиро�
вание счетчиков, наши

контролеры уточняют размер 
отапливаемой площади, число
проживающих, наличие личного
подсобного хозяйства. Так, толь�
ко за девять месяцев этого года
проверено 127000 жилых домов.
В ходе проверки выявлено в це�
лом по области более 30,5 тысячи
квадратных метров в жилых и
вспомогательных помещениях,
отапливаемых газом, но неучтен�
ных и неоплачиваемых.  Выявле�
но более двух с половиной тысяч
человек, которые проживали на
той или иной площади, пользова�
лись газом, но от уплаты за ока�
занные услуги воздерживались.
Также выявлено 1205 газовых
приборов, которые абоненты до�
полнительно установили в своих
помещениях, но оплачивать по�
требленный газ не спешили.  

Наши контролеры ведут интен�
сивную работу по проверке счет�
чиков, соответствия сроков их ис�
пользования сроку поверки.
Пользуясь случаем, напоминаю
нашим абонентам, что используе�
мые счетчики должны быть пове�
рены в органах государственной
метрологической службы в обя�
зательном порядке и в предусмо�
тренные сроки. По истечении
срока поверки счетчик не может
рассматриваться как коммерчес�
кий узел учета. Ответственность
за исправное состояние счетчика
полностью возлагается на домо�
владельца. Хотелось бы особенно
подчеркнуть, что во время снятия
счетчика на поверку, а также за
все время использования счетчи�
ка с истекшим сроком годности
оплата за потребленный газ про�
изводится по нормативам, уста�
новленным законодательством
РФ и Орловской области.

— Нонна Владимировна, вы
сказали, что у вашего пред)
приятия "Орелрегионгаз"
сложились в основном до)
брые, доверительные отно)
шения с потребителями
природного газа. Почему в
основном? 
— К сожалению, не все абонен�

ты хотят честно сотрудничать с
нами. Проще говоря, есть люди,
которые потребляют газ, но рас�

считываться за него не хотят.  Как
ни странно, но среди таких граж�
дан далеко не все малоимущие и
бедные. Вот лишь пример: в горо�
де Орле на улице Карачевской
есть дом общей площадью более
500 квадратных метров. Оплату
за газ абонент производит мизер�
ную, что в принципе не соответ�
ствует таким площадям. Однако
домовладелец не допускает на�
ших контролеров в дом, чтобы
проверить приборы учета. И таких
домовладельцев только в област�
ном центре можно назвать более
десяти. Фамилии, как правило,
известные, поэтому не хотелось
бы их сейчас называть в надежде,
что они погасят долги до конца
этого года. В противном случае
мы вынуждены будем применить
радикальные меры вплоть до от�
ключения газа и опубликования
списка таких абонентов в сред�
ствах массовой информации и на
нашем сайте. 

С абонентами, не желающими
своевременно и в полном объеме
производить расчет за использо�
ванный газ, мы ведем постоянную
работу в строгом соответствии с
законодательством РФ и Орлов�
ской области: письменно преду�
преждаем их о задолженности
под роспись, проводим времен�
ное отключение подачи газа, ве�
дем системную работу по взыма�
нию задолженности через суд.
Однако стопроцентного расчета
за оказанные услуги нам пока до�
биться не удается. Некоторые
абоненты подключаются к газо�
проводу самовольно посред�
ством резиновых шлангов, чем
подвергают большой опасности
не только собственные жизни, но
и жизни соседей.  Таким абонен�
там надо помнить, что им придет�
ся оплачивать не только стои�
мость использованного газа, но и
стоимость отключения, плюс ад�
министративный штраф.

Так, за 2005 г. нами подготов�
лено 804 судебных дела на 1,7
млн. руб. задолженности, приня�
то  402 судебных решения на сум�
му 0,8 млн. руб., взыскано 430
тыс. руб. по 200 судебным делам.

Временное прекращение газо�
снабжения — это, конечно же,
крайняя мера, применяемая пос�
ле того, как всё другое в работе с
должниками исчерпано (преду�
преждения о задолженности, рас�
писки о погашении долга и пр.).  С
1.04.2005 г. отключены снятием
сгона 529 абонентов� должников,
в результате чего погашены долги
почти на один миллион руб. Свар�
кой отключено около 40 человек.

Всего за 2005 г. разными
методами — сваркой, снятием
сгона, опломбированием — от�
ключены 4467 абонентов в свя�
зи с задолженностью.

Во избежание конфликтной си�
туации хотелось бы напомнить
нашим абонентам некоторые ос�
новные регламентирующие отно�
шения между поставщиком и по�
требителем: 

— для снятия начисления по
оплате за газ за время вашего от�
сутствия вам необходимо своев�
ременно предупредить об этом
контролера, написав заявление.
После поездки предъявить справ�
ку о временной регистрации на
другом месте, а также проездные
документы, путевки. Для одино�
ких проживающих на время отсут�
ствия необходимо отключить га�
зовые приборы от  системы газо�
снабжения;

— своевременно предъявлять
документы, дающие право на
льготы, так как компенсация из
бюджетов идет только за прошед�
ший месяц;

— при покупке квартиры или
дома необходимо проверить, нет
ли задолженности по оплате за
газ бывшими владельцами на мо�
мент купли�продажи;

— согласно договору абонен�
ты, имеющие счетчики, должны
ежемесячно производить оплату
или, в крайнем случае, сообщать
показания счетчика. В противном
случае неоплата по счетчику бо�
лее одного месяца влечет за со�
бой нормативные начисления.
Нельзя использовать счетчик с
истекшим сроком поверки;

— нужно помнить, что безопас�
ность при пользовании газом за�
висит от вас и только от вас. Всю
ответственность за безопасное
использование газа несет або�
нент. Установка любого газового
оборудования должна проводить�
ся только по согласованию с ООО
"Орелрегионгаз" и выполняться
организациями, имеющими соот�
ветствующие лицензии.

Для полного ознакомления с
правами абонента просим вас за�
ключить договор на поставку газа
и внимательно его изучить. Для
полной гарантии газоснабжения
необходимо своевременно вы�
полнять договорные обязательст�
ва. И тогда нам удастся избежать
неприятных конфликтов, которые
иногда возникают между нами.
Необходимо также помнить всем
нашим потребителям, что только
100%�ная оплата за использован�
ное топливо является гарантией
поставки газа в нашу область ОАО
"Газпром" в полном объеме.  К со�
жалению, приходится констати�
ровать тот факт, что в отдельные
населенные пункты нашей облас�
ти именно из�за несвоевремен�
ной оплаты уже этой зимой газ
может не дойти. Бесплатного га�
за больше не будет! 

В заключение хочется также
поблагодарить добросовестных
и аккуратных абонентов. Спаси�
бо вам! Мы надеемся и в даль�
нейшем на взаимопонимание и
доверие друг к другу.

Записал Виктор БАЛАКИН.

Бесплатного газа не будет!
С первого января 2005 года вступили в силу

122�й и 199�й федеральные законы, которые
регламентируют политику предоставления
льгот, а также замену льгот на меры социаль�
ной поддержки определенных категорий насе�
ления нашей страны. Внедрение этих законов
прошло в отдельных сферах нашей жизнедея�
тельности довольно болезненно и с большими
нареканиями со стороны граждан. О том, как
реализуются эти законы на практике в сфере
обеспечения населения газом, мы попросили
рассказать Нонну Владимировну ДМИТРЯГИНУ
— начальника службы реализации газа населе�
нию компании "Орелрегионгаз" — основного
поставщика голубого топлива в Орловскую об�
ласть.

Но это только в сказках лю�
бое дело быстро делается, а в
жизни для воплощения вашей
идеи понадобится сначала за�
казать проектно�сметную доку�
ментацию, затем обратиться в
городской комитет по архитек�
туре и градостроительству с
заявлением о предоставлении
земельного участка. 

Если в соответствии с пла�
ном генеральной застройки го�
рода здесь не намечено возве�
дение других объектов, а также
если реализация вашего за�
мысла не будет ущемлять ни�
чьих интересов, то архитектор
обычно дает согласие на строи�
тельство. Проект с его рекомен�
дациями передается на рас�
смотрение главе города, потом
его еще должны одобрить депу�
таты городского Совета. 

При условии, что вам по�
счастливится получить "добро"
во всех инстанциях, можно
оформлять документы на зе�
мельный участок в управлении
по имуществу и заключать до�
говор аренды.

Вы хотите получить землю в
собственность? Придется по�
дождать открытого конкурса.
Это значит, что приглянувший�
ся вам участок будут продавать
с аукциона, и достанется он,
разумеется, тому, кто больше
заплатит. Обычно процедура
оформления земельного уча�
стка занимает два�три месяца.
Хотя бывает, что времени на
это уходит гораздо больше.

Но так происходит, если вы
человек законопослушный. За�
частую в нашей жизни получа�
ется, что огонь, воду и медные
трубы надо проходить только
обычным рядовым гражданам.
Тем, кто честным трудом, мож�
но сказать, собственным гор�
бом заработал, скопил денеж�
ки и теперь хочет вложить свои
"кровные" в прибыльное дело.
Но во Мценске есть и такие, не
чета "простоте", что с ходу все
проблемы решают, не огляды�
ваясь при этом на такие "мело�
чи", как законодательство и
другие нормативные требова�
ния. Да так споро все получает�
ся, словно знают они слово
волшебное.

Вот последний пример тому.
Четвертого ноября во Мценске
во дворе домов № 2, 4 и 
№ 4/1,4/2 улиц Машинострои�
телей и Катукова началась не�
законная стройка. Нонсенс, но
главный городской архитектор
С.Г. Даменцев узнал об этом,
только когда уже фундамент
был выложен и рабочие при�
ступили к кладке стен, и якобы
лишь от пришедших к нему на
прием жителей этих домов.

Архитектору понадобилась
почти неделя, чтобы найти от�
веты на их вопросы. А тем вре�
менем строительство продол�
жалось. Лишь на  сходе граж�
дан домов, во дворе которых
воздвигают сей непонятный
объект, Сергей Георгиевич все
же назвал ретивого застрой�
щика — ООО "Феникс�2", чью
деятельность амчане нераз�
рывно связывают с именем не�
безызвестного Владимира На�
васардяна.

Кто позволил фирме вести
строительство на детской пло�
щадке? В городской админист�
рации утверждают, что оно не
санкционировано. Но только
после того, как жильцы домов
начали звонить во все колоко�
ла, городские власти сделали
попытку приостановить рабо�
ты. Соответствующее поста�
новление было направлено в
ГРОВД. Его работники соста�
вили протокол о нарушении за�
кона, но желаемого результата
— приостановления строи�

тельных работ  — это не дало. 
Все, кто хоть немного зна�

ком с законодательством, мо�
гут задать резонный вопрос:
почему стражи порядка не

предпринимают серьезных по�
пыток для прекращения безза�
кония? Задали его начальнику
Мценского ГРОВД Борису Вол�
кову и мы. На что "главный ми�
лиционер" города ответил, что
он выясняет, кто обладает пра�
вом собственности на земель�
ный участок во дворе домов 
№ 2, 4 и № 4/1,4/2  улиц Маши�
ностроителей и Катукова. Гос�
подин Навасардян представил
в прокуратуру и отдел внутрен�
них дел документы, якобы удо�
стоверяющие право собствен�
ности, — договор купли�прода�
жи   № 894 от 15 августа 2001
года, согласно которому "Про�
давец ЗАО "Мценский завод
алюминиевого литья" в лице
конкурсного управляющего Ев�
гения Новоселова обязуется
передать в собственность По�
купателю — Владимиру Нава�
сардяну металлический склад
"Ангар", после того как послед�
ний в пятидневный срок опла�
тит стоимость объекта — 18 ты�
сяч рублей, включая НДС". 

Только вот в областном ар�
хиве нам удалось найти еще
один договор № 894 от 15 авгу�
ста 2001 года, которым засви�
детельствован факт продажи
тем же конкурсным управляю�
щим литейного завода Новосе�
ловым, но покупателем в дого�
воре значится уже генераль�
ный директор ООО "Мета�
сплав�М" Валерий Курочкин. А
приобретал он… разливочный
контейнер за 50 тысяч рублей.

Настораживает факт — но�
мера договоров идентичны,
подписаны в один день, а вот
подписи продавца на них абсо�
лютно разные! Даже если не
принимать во внимание подоб�
ную несуразицу в представлен�
ных документах, стоит обра�
тить внимание на то, что ни в
одном из договоров не гово�
рится о продаже земли, на ко�
торой когда�то (о чем даже не
помнят жильцы соседних до�
мов) стоял этот склад�ангар
или контейнер. А это значит,
что земля по�прежнему в муни�
ципальной собственности го�
рода Мценска.  

Пока в данном факте органы
внутренних дел усмотрели
лишь нарушение администра�
тивного законодательства.
Прокуратура, проведя провер�
ку представленных документов
и законности строительства,
установила, что предпринима�
тель В.Н. Навасардян  закон�
ных оснований для проведения
строительных работ не имеет.
В ходе проверки установлено,
что управлением по муници�
пальному имуществу договор
аренды на вышеуказанный зе�
мельный участок не заключал�
ся. Разрешительную докумен�
тацию на ведение строитель�
ных работ комитет по архитек�
туре и градостроительству не
выдавал. Комитетом по архи�
тектуре и градостроительству
было выписано В.Н. Навасар�
дяну предписание о немедлен�
ном приостановлении строи�
тельства объекта. Однако оно
проигнорировано. В прокурор�
ском документе также значит�
ся, что  "…в действиях В.Н. На�
васардяна предусматриваются
признаки уголовно наказуемо�
го деяния. Данный материал
направлен в Мценский ГРОВД
для принятия решения соот�
ветствующего решения на ос�
новании статей 144, 145 УПК
Российской Федерации". 

Пока милиция ограничилась
тем, что был составлен прото�
кол по факту незаконного стро�
ительства, а оно тем временем
продолжает идти в авральном
режиме, демонстрируя всему
населению, кто же во Мценске
"главный".

Елена КУЛЬПИНА.

г. Мценск.
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НУ И НУ!

Самострой по�мценски
Вы присмотрели неподалеку от своего дома пустырь 
и решили, что это местечко очень удобно для
магазинчика, кафе или бара. Квартал оживленный, так
что доход будет обеспечен. Да к тому же по нашей жизни
вложения в недвижимость самые выгодные.

— Правовая база за по�
следнее время сильных
изменений не претерпела.
Поэтому не изменились и
подходы судей к решению
трудовых конфликтов. Си�
туация полярно поменя�
лась в связи с тем, что ра�
ботодатели в конфликтных
ситуациях на производ�
стве стали действовать
более грамотно, пользу�
ясь советами опытных
юристов. Чего нельзя ска�
зать о гражданах, которые
порой проявляют беспеч�
ность, доходящую до аб�
сурда. Ранее, когда право�
вые "проколы" были у тех и
у других, суд всегда стано�
вился на сторону граждан.
Но сегодня приходится
констатировать, что ра�
ботники в отличие от рабо�
тодателей часто не пони�
мают юридических по�
следствий своих дей�
ствий.

Примеры последних
месяцев. Один из бывших
работников ОАО "Орел�
стекло" обратился в суд с
иском, требуя компенса�
ции за незаконное уволь�
нение. Житейская подо�
плека дела такова: прика�
зом по предприятию за�
явитель был переведен на
почасовую форму оплаты
труда. Он согласился с
приказом, но позже, про�
работав по новым услови�
ям до первой зарплаты,
посчитал их неприемле�
мыми для себя. Написал
заявление об увольнении
по собственному жела�
нию. Уходить с предпри�
ятия работник не собирал�
ся, а решил использовать
заявление как средство
давления на руководство
предприятия с целью уве�
личения зарплаты. Однако

он оказался уволенным в
тот же день. Истец настаи�
вал в суде, что руковод�
ством предприятия закон
был нарушен в части поло�
женной  по КЗОТу двухне�
дельной отработки. Одна�
ко суд признал правомер�
ными действия руковод�
ства предприятия. Все ре�
шила маленькая юридиче�
ская тонкость — в заявле�
нии была указана дата
увольнения, совпадающая
с датой его подачи. Ди�
ректор всего лишь удов�
летворил просьбу работ�
ника.

Другой пример. В суде
разбирается иск вольно�
наемного служащего, ко�
торый был уволен из воин�
ской части 03013 за прогу�
лы. В ходе разбирательст�
ва выяснилось, что истец
написал заявление об оче�
редном отпуске, якобы пе�
редал его своему непо�
средственному начальни�
ку и на следующий день
уехал в другой город, по�
считав себя свободным от
выполнения служебных
обязанностей. В Орле он
не появлялся и по истече�
нию срока отпуска, самос�
тоятельно прибавив к не�
му причитающиеся отгу�
лы. Ошибка в том, что ис�
тец не убедился в том, что
заявление его завизиро�
вано непосредственным
начальником и команди�
ром части и не дождался
приказа о предоставлении
ему очередного отпуска. В
итоге — увольнение за
прогулы. Суд признал дей�
ствия командования за�
конными.

Недавно был случай со�
всем уж похожий на анек�
дот. Попавший под сокра�
щение штатов работник

пять месяцев судился по
этому поводу с федераль�
ной службой, в которой он
никогда не работал и не
имел к ней никакого отно�
шения. На первом же су�
дебном заседании работ�
нику было указано на то,
что название службы все�
го лишь похоже на назва�
ние его учреждения. Тем
не менее истец, послушав
совет недобросовестных
юристов, отнял массу вре�
мени у представителей
орловской фемиды, оби�
вая пороги судов разных
инстанций.

Бывший сотрудник од�
ного из банков, также по�
пав под сокращение, вос�
пользовался советом не�
компетентного лица. Бан�
ковский служащий ис�
кренне полагал, что если
он имеет двух несовер�
шеннолетних детей, то об�
ладает преимуществен�
ным  правом перед други�
ми работниками остаться
в штате при его сокраще�
нии. Однако при рассмот�
рении дела в суде оказа�
лось, что дети истца от
двух разных жен. А али�
ментщикам закон никаких
преимуществ в данном
случае не представляет. 

Часто люди обращают�
ся в суд, когда исковые
сроки давно прошли. В
случае увольнения срок
исковой давности состав�
ляет 1 месяц. Не зная это�
го, бухгалтер одного из
орловских торговых пред�
приятий обратилась в За�
водской районный суд че�
рез три года после уволь�
нения. К моменту рассмо�
трения дела предприятие
было ликвидировано. В
итоге все усилия по сбору
необходимых документов
для подачи искового заяв�
ления оказались напрас�
ными.

Перечисленные приме�
ры скорее правила, чем
исключения. Обращает на
себя внимание то, что в
ходе судебных заседаний
истцы были искренне уве�
рены в своей правоте и
эмоционально выражали
возмущение в суде, полу�
чив отрицательный ре�
зультат. Однако гражда�
нам следует помнить, что
закон глух к эмоциям, а
дело в суде выигрывает та
сторона, которая с боль�
шим уважением относится
к его букве.

Андрей

ПОМЕЛЬНИКОВ.

ТРУДОВЫЕ КОНФЛИКТЫ

Закон
к эмоциям глух
В последние два года в орловских судах
различных инстанций резко выросло количество
решений по трудовым конфликтам,
принимаемых в пользу работодателя. Рушится
ранее сложившийся в обществе стереотип, что
суд в подавляющем большинстве случаев
удовлетворяет иски граждан к предприятиям 
и организациям. В чем тут дело? Изменилась
правовая база в области трудовых отношений?
Либо есть какие)то другие причины? На эти
вопросы отвечает старший помощник прокурора
Заводского района г. Орла Н.Н. ТЕРИНА:


